



**FAKULTAS EKONOMI
UNIVERSITAS ANDALAS**

SKRIPSI

**ANALISIS PENGARUH MEKANISME CORPORATE GOVERNANCE DAN
KUALITAS AUDIT TERHADAP INTEGRITAS LAPORAN KEUANGAN
(Studi Empiris Pada Perusahaan yang Listing di BEI)**


Oleh :

VINA PURNAMASARI
05 953 027

Mahasiswa Program Strata Satu (S-1) Jurusan Akuntansi

*Diajukan Untuk Memenuhi Sebagian Syarat-Syarat
Guna Memperoleh Gelar Sarjana Ekonomi*

**PADANG
2010**

	No Alumni Universitas	VINA PURNAMASARI	No Alumni Fakultas
	BIODATA		

a). Tempat/Tgl Lahir : Padang/ 30 Maret 1988 b). Nama Orang Tua : Joni Waldi dan Yusnel c). Fakultas : Ekonomi d). Jurusan : Akuntansi e). No.Bp : 05953027 f). Tanggal Lulus : 23 Oktober 2010 g). Predikat lulus : Sangat Memuaskan h). IPK : 3,07 i). Lama Studi : 5 tahun 2 bulan j). Alamat Orang Tua : Asr. TNI - AD Terendam No.4E – Padang

**Analisis Pengaruh Mekanisme Corporate Governance dan Kualitas Audit Terhadap Integritas Laporan Keuangan
(Studi Empiris Pada Perusahaan yang Listing di BEI)**

Skripsi S-1 Oleh Vina Purnamasari Pembimbing : *Drs. Rinaldi Munaf, M.M, Akt*

Abstrak

Auditor mengalami dilema dalam menjalankan tanggungjawab profesional nya sebagai akuntan terhadap perusahaan, publik, dan para pengambil keputusan. Penelitian ini menggabungkan faktor yang berasal dari manajemen dan dari sisi auditor dalam melakukan analisis terhadap integritas laporan keuangan. Secara umum, tujuan penelitian ini yaitu untuk menentukan apakah good corporate governance dan kualitas audit mempunyai pengaruh yang signifikan terhadap integritas laporan keuangan. Penelitian ini menggunakan data sekunder yang diperoleh melalui Indonesian Capital Market Directory (ICMD) dan Bursa Efek Indonesia. Data yang digunakan dalam penelitian adalah laporan keuangan yang telah di audit pada perusahaan manufaktur yang terdaftar di BEI periode 2005 – 2007. Hasilnya menunjukkan corporate governance dan kualitas audit memiliki pengaruh yang signifikan terhadap integritas laporan keuangan. Dengan demikian, berdasarkan penelitian ini dapat disimpulkan bahwa penerapan good corporate governance yang baik serta audit berkualitas yang diberikan oleh auditor dapat meningkatkan integritas laporan keuangan.

Keyword: *corporate governance, kualitas audit, integritas laporan keuangan*

Skripsi telah dipertahankan di depan sidang penguji dan dinyatakan lulus pada tanggal 23 Oktober 2010, dengan penguji :

Tanda Tangan	1.	2.
Nama Terang	Drs. Riwayadi, MBA, Akt	Dr. Yulia Hendri Yeni, SE, MT, Ak

Mengetahui,

Ketua Jurusan Akuntansi : **DR. Yuskar, SE, MA, Ak**
NIP. 196009111986031001

_____ Tanda tangan

Alumnus telah mendaftarkan ke fakultas dan telah mendapat Nomor Alumnus:

	Petugas Fakultas / Universitas Andalas	
No Alumni Fakultas	Nama	Tanda tangan:
No Alumni Universitas	Nama:	Tanda tangan

BAB I

PENDAHULUAN

1.1 Latar Belakang Masalah

Pada era globalisasi saat ini banyak sekali terjadi kasus-kasus hukum manipulasi akuntansi. Pada awal dekade 2000an dunia dikejutkan dengan tumbangannya perusahaan-perusahaan raksasa dunia terkemuka. Perusahaan-perusahaan besar tersebut antara lain di Amerika seperti: Enron, Tyco, Global Crossing, Consesco dan Worldcom, Parmalat di Itali, Perusahaan asuransi raksasa HIH Insurance Ltd dan Perusahaan telkom terbesar ketiga One-Tell di Australia (Sutojo & Aldridge, 2005).

Kasus seperti ini melibatkan banyak pihak dan berdampak cukup luas. Keterlibatan CEO, komisaris, komite audit, internal auditor, sampai kepada eksternal auditor salah satunya dialami oleh Enron, cukup membuktikan bahwa kecurangan banyak dilakukan oleh orang-orang dalam. Terungkapnya skandal sejenis ini menyebabkan merosotnya kepercayaan masyarakat khususnya masyarakat keuangan, yang salah satunya ditandai dengan turunnya harga saham secara drastis dari perusahaan yang terkena kasus. Hal ini disebabkan karena praktek akuntansi yang tidak tepat dan cerdik sehingga menyebabkan kesalahan yang fatal dalam laporan keuangan perusahaan tersebut (Susiana & Arleen Herawaty, 2007).

Tumbangannya perusahaan-perusahaan besar tersebut menyebabkan banyaknya kerugian yang harus ditanggung oleh pemegang saham, kreditur,

perusahaan pemasok dan karyawan perusahaan di berbagai negara. Regulator pemerintah dari banyak negara dan para pakar manajemen menyimpulkan bahwa penyebab utama tumbangya perusahaan-perusahaan besar tersebut adalah karena lemahnya penerapan *Corporate Governance* mereka (Sutojo & Aldridge, 2005).

Selain perusahaan-perusahaan itu, beberapa perusahaan besar di Indonesia seperti Kimia Farma dan Bank Lippo juga mengalami kasus hukum yang melibatkan manipulasi akuntansi, yang dahulunya mempunyai kualitas audit yang tinggi. Timbulnya kasus-kasus serupa semakin menguatkan pertanyaan bagi banyak pihak terutama terhadap tata kelola perusahaan dan pola kepemilikan yang terdistribusi luas atau yang lebih dikenal dengan *corporate governance* yang sekali lagi mengakibatkan terungkapnya kenyataan bahwa mekanisme *good corporate governance* yang baik belum diterapkan (Susiana & Arleen Herawaty, 2007).

Masih lemahnya penerapan *Corporate Governance* tersebut ditandai dengan berbagai macam hal yang diantaranya adalah semakin terpisahnya hubungan para pemegang saham dengan manajemen perusahaan, semakin bebasnya manajemen perusahaan mengelola dan mengambil keputusan-keputusan penting yang bersangkutan dengan kelangsungan hidup perusahaan, tidak transparan, akurat dan tepat waktunya penyampaian laporan keuangan perkembangan bisnis dan laporan keuangan oleh manajemen perusahaan kepada para pemegang saham dan kreditur (Sutojo & Aldrige, 2005).

BAB V PENUTUP

5.1 Kesimpulan

1. Penelitian tahun 2005 untuk pengujian hipotesis pertama menunjukkan bahwa mekanisme *corporate governance* yang diukur dengan prosentase saham yang dimiliki oleh institusi, prosentase saham yang dimiliki oleh manajemen, keberadaan komite audit dan keberadaan komisaris independen memiliki pengaruh yang signifikan terhadap integritas laporan keuangan. Hal ini dapat dijelaskan bahwa keberadaan komite audit yang bertugas membantu dewan komisaris dalam melakukan pengawasan di bidang keuangan khususnya dalam hal pelaporan keuangan perusahaan sangat berperan dalam meningkatkan integritas laporan keuangan perusahaan.
2. Penelitian tahun 2006 dan 2007 untuk pengujian hipotesis pertama menunjukkan bahwa mekanisme *corporate governance* yang diukur dengan prosentase saham yang dimiliki oleh institusi, prosentase saham yang dimiliki oleh manajemen, keberadaan komite audit dan keberadaan komisaris independen tidak memiliki pengaruh yang signifikan terhadap integritas laporan keuangan.
3. Penelitian tahun 2005 sampai 2007 untuk pengujian hipotesis kedua menunjukkan kualitas audit yang diukur dengan ukuran KAP tidak memiliki pengaruh yang signifikan terhadap integritas laporan keuangan.

DAFTAR PUSTAKA

- Arleen, Susiana dan Herawaty. (2007). **Analisis Pengaruh Independensi, Mekanisme Corporate Governance, dan Kualitas Audit Terhadap Integritas Laporan Keuangan**. Simposium Nasional Akuntansi X di Makassar.
- Bursa Efek Jakarta. (2001). **Keputusan Direksi PT. Bursa Efek Jakarta No: Kep-339/BEJ/07-2001**. Jakarta.
- Dewi, A.A.A Ratna. (2003). **Pengaruh Konservatisme Laporan Keuangan Terhadap Earning Response Coefficient**. Simposium Nasional Akuntansi VI.
- Era. (2008). **Peranan Dewan Komisaris Dalam Good Corporate Governance**. <http://www.wordpress.com>.
- Forum for Corporate Governance in Indonesia/FCGI. (2002). **Tata Kelola Perusahaan**. Seri Tata Kelola Perusahaan. Jakarta.
- Gusdalena, Reni. (2005). **Peran Komite Audit Dalam Mewujudkan Corporate Governance Pada PT. Pupuk Kalimantan Timur Tbk**. Skripsi Tidak Dipublikasikan.
- Heninger, William G. (2001). **The Association Between Auditor Ligitation and Abnormal Accrual, The Accounting Review**. Jurnal Riset Akuntansi Indonesia: Vol.76, No.1 Januari.
- Ikatan Akuntan Indonesia. (2002). **Standar Professional Akuntan Publik**. Jakarta: Salemba Empat.
- Kanaka, Purwadiredja dan Mulyadi. (2003). **Auditing**. Edisi Kelima. Jakarta: Salemba Empat.
- Komite Nasional Kebijakan Good Corporate Governance. (2001). **Pedoman Good Corporate Governance**. Jakarta.
- Lukviarman, Niki. (2005a). **Strategic Management (Handout)**. Padang: Fakultas Ekonomi Universitas Andalas.
- Lukviarman, Niki. (2001). **Key Characteristics of Corporate Governance: The Case Indonesia, Working Paper No.01-01**. Perth: Graduate School Of Business, Curtin University of Technology. Padang: Fakultas Ekonomi Universitas Andalas.